

Reconocimiento a la labor de los profesionales

## El Dpto. de Salud Alicante-Hospital General recibe el máximo galardón autonómico en actividad de Enfermería 2009

- Las enfermeras de enlace y de gestión comunitaria se consolidan como figura indispensable en el sistema sanitario
- Las EGC-EHH han permitido la reducción en un 84% del número de visitas a Urgencias

**Alicante (26-11-09).**- La cuarta edición de los Premios Salud y Sociedad, con los que la Conselleria de Sanitat reconoce la labor de los profesionales y las instituciones del sistema sanitario de la Comunitat Valenciana, ha concedido el Premio a la Actividad de Enfermería 2009 al equipo de enfermeras de Atención Domiciliaria Integrada (de enlace y comunitaria) del Departamento de Salud Alicante-Hospital General.

### Modelo de Atención Domiciliaria Integrada

Con el objetivo de que el paciente reciba en su domicilio una atención especial sin necesidad de acudir a un hospital de forma continuada el Hospital General Universitario de Alicante forma parte del Plan para la Mejora de la Atención Domiciliaria. De esta forma, el centro integró en 2004 el Modelo Integrado de Atención Domiciliaria (MIAD) dirigido tanto a personas con necesidad de ser atendidas en su domicilio como a sus cuidadores.

El proyecto piloto se implantó en el departamento escogiendo la población de los centros de salud de San Blas, Florida y San Vicente I

y II, un número estimado de pacientes domiciliarios que requerían continuidad de cuidados, así como permitió la implantación de tres enfermeras de gestión comunitaria, localizados en los centros de atención primaria, y de un enfermero de enlace.

La incorporación de los dos nuevos perfiles ha conllevado el aumento de la cobertura a pacientes de atención domiciliaria, mejorando la calidad asistencial que reciben los enfermeros en su propio hogar. Así, durante el pilotaje (febrero 2007/ diciembre 2008) se identificaron 1.128 nuevos pacientes y 726 cuidadores, alcanzando una cobertura del 60.8%.

La acción conjunta de estos dos nuevos perfiles ha evitado directamente 238 ingresos hospitalarios, sustituyéndolos por atención domiciliaria. Además, ha permitido la reducción en un 84% el número de visitas a Urgencias y en un 82% los ingresos, en relación con los 12 meses anteriores a la captación de los pacientes en seguimiento y gestión de casos.

A través de este modelo y de los nuevos perfiles de enfermería se presta atención específica al cuidador familiar a través de una serie de talleres que se realizan de forma periódica en los centros de Atención Primaria. En estos foros los profesionales tratan de mejorar la calidad de vida de las personas que tiene a su cargo a un enfermo.

### **Otros servicios galardonados en los Premios Salud y Sociedad**

El Servicio de Endocrinología fue distinguido con un Diploma con Mención Honorífica; dentro del Servicio de Anatomía Patológica, los doctores Ignacio Aranda y Gloria Peiró, del grupo de investigación del cáncer de mama también recibieron un diploma por la labor desarrollada en el campo de investigación.

Por último, en la categoría de excelencia, modalidad de Atención Primaria, que reconoce el trabajo desarrollado en los centros de salud de la Comunitat, el Centro de Salud de Agost fue galardonado con un diploma.